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Réunion du conseil d’administration du mercredi 16 juin 2023 
 
 
 
Membres du conseil d'administration présents : Thomas BONNAND (Dolomites), Sébastien BOUCHARD 
(Troglos), Mahieddine BOUREKOUM (Troglos), Guillaume CERDAN (Vulcains), Guillemette CERDAN 
(Vulcains), Frédéric DELEGUE (Vulcains), Carole DOUILLET (Dolomites), Estelle FORBACH (Vulcains), 
Vincent LACOMBE (Dolomites), Arnaud POUJADE (GSDy) 
 
Autres participants : Patrick Comte (Vulcains), Louis Coulombel (Troglos), Bernard Wolf (Cavernicole), 
Daniel Colliard (Cavernicole), Cédric Choppe (Troglos), Thierry Fournet (Cavernicoles), Thibault Brard 
(Troglos) 
 
Personnes excusées : Agathe FLAVIANO, Jean-Philippe GRANDCOLAS, Thibault GARAPON, Hélène 
MATHIAS 
 
La réunion s’est tenue au siège du club spéléo les Troglos (Lyon 8e) à 20h30 
 

 
 
 
Compte-rendu de réunion : 
   
 
Bilan stage perfectionnement spéléo 2023 et prévisions pour l'année 2024 (projet de modification des aides 
du CDS) - Mahieddine 

 17 stagiaires 
 16 cadres (8 par weekend) 
 Cécile Perrin va rédiger le rapport final 
 Coût du stage 510€ 
 Le stage s’est bien déroulé, bonne ambiance, bon enchaînement 
 Le challenge était de satisfaire les objectifs de tous les stagiaires qui étaient beaucoup plus 

nombreux cette année (9 en 2022) 
 Nous avons atteint le nombre maximum de stagiaires compte tenu des gîtes utilisés 
 Mahieddine  et Vincent rempilent pour organiser le stage l’année prochaine 
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 Les règles habituellement utilisées pour le remboursement et le partage des frais de déplacement 
n’ont pas été respectées cette année. Un rappel en début de stage est nécessaire par le président 
ou la trésorière pour éviter que cette situation ne se reproduise 

 Carole et Estelle proposent de créer un formulaire pour que les stagiaires informent le CDS de leur 
implication dans les actions CDS pour le versement de la contribution du CDS. Un mail sera 
envoyé aux participants du stage pour diffuser le formulaire et rappeler le fonctionnement 

 
AG FFS dans l’Indre (28 mai 2023) - Fred 

 Le Code du Sport a changé : obligation de représenter les clubs pour être représentés lors de l’AG 
élective à partir de 2024. Chaque club aura 1 représentant par tranche de 50 adhérents. L’AG est 
favorable à ce que le président soit indemnisé et devra dire dans sa profession de foi s’il le désire 
en le justifiant. Cela représente un mi-temps au minimum. 

 Les règles de fonctionnement seront diffusées pour la prochaine AG élective 
 La fédé devra modifier le quorum de l’AG 
 Le président ne pourra pas cumuler 2 mandats (pareil pour les régions en 2028) pour assurer un 

renouvellement régulier des dirigeants. 
 Augmentation de la cotisation fédérale de 3€ (1€ pour responsabilité civile, 1€ pour l’assurance et 

1€ pour la licence fédérale.) 
 Le budget n’a pas pu être présenté pour plusieurs raisons: changement de trésorier (transition trop 

courte et mode de fonctionnement de la comptabilité à adapter), retard pour clore la comptabilité 
du congrès UIS, réception tardive des justificatifs des commissions. Le bilan financier a été finalisé 
à l’AG mais n’a pas pu être vérifié par les commissaires aux comptes. Il devrait être présenté / voté 
en visio cet été. Le bilan de l’année serait positif de 70k€.  

 Le congrès national l’année prochaine aura lieu dans les Pyrénées. Chaque région devra 
s’engager à organiser un congrès à son tour. La Nouvelle Aquitaine a proposé d’organiser le 
congrès national en 2025. 

 Le nombre de fédérés dépasse maintenant 7 000 adhérents. 
 Appel à dons pour acheter une cavité dans les Bouches du Rhône afin de la protéger d’une 

extension de carrière. 
 Le nouveau site internet de la fédé devrait être mis en ligne incessamment (investissement de 50k€ 

dont 50 % subventionné par le ministère des Sports). La gestion des licences et des assurances 
initiation actuellement faites pas les sites AVEN & AVENS sera intégrée au nouveau site. 

 Pour les élections en 2024, chaque région devra présenter un binôme mixte. S’ajoute la possibilité 
à 10 personnes de se présenter en individuel et un poste est toujours réservé à un médecin. 

 La proposition de changement de nom de la FFS, en rajoutant un « C » pour le canyon, a été 
rejetée par l’AG. 

 
Déménagement du matériel du CDS au nouveau garage - Thomas 

 La séance du 14 mai a permis de réaliser le déménagement du local et le montage des étagères, 
avec plusieurs stagiaires du stage perf. Il ne reste plus rien à la fédé si ce n’est les cartons de la 
bibliothèque et les Spéléos-Dossiers. 

 Evoquer la question au prochain CA de trier, mettre en ligne la base de données sur le site du 
CDS? Un tri du contenu de la bibliothèque doit être réalisé. La base de données doit être révisée 
puis mise en ligne. Le sujet sera de nouveau abordé lors de la prochaine réunion de CA. 

 
Point d’avancement sur l’étude sur les mines de Lantignié - Fred 

 Le rapport est rédigé, une réunion pour le présenter à la Mairie est prévue en juillet. 
 La LPO participe activement aux activités. La FNE est associée mais ne participe pas directement. 
 La prestation sera facturée cette année. 

 
Projets d'interclubs (Gouffre Mirolda, …)  

 Il avait été proposé de faire l’interclub au Gouffre Mirolda lors de la dernière réunion de CA. 
 Une demande FAAL pourrait être déposée pour réaliser une action de dépollution de la grotte lors 

de l’événement 
 L’action est à coordonner avec le Collectif Mirolda pour s’assurer qu’il n’y ait trop de monde. La 

priorité a été donnée à l’exploration. Une dépollution n’est pas un objectif pour le moment. 
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 Le club des Cavernicoles regrette qu’il n’ait pas été associé à ce collectif alors qu’il a réalisé la 
majorité des explorations depuis la découverte du trou. 

 Thierry rappelle que le club est ouvert pour accompagner des membres du CDS pour explorer des 
galeries du réseau. 

 Le club des Cavernicoles demande au CDS de solliciter le CSR et le collectif Mirolda pour aider à 
trouver des voies de médiation afin que le club soit associé aux actions du collectif. Le club 
demande également que les 3 bivouacs existants et le matériel associé soient laissés en place. 

 Interclub en octobre: proposer aux stagiaires du stage perf de l’organiser sous forme d’interclub du 
CDS 69? Thibault va contacter le groupe stage perf.  

 
Projet JNSC été (1er juillet) et automne 

 Journée spéléo le 1er juillet  de 10h à 15h au Crochet Sup’. La manifestation est maintenant 
publiée sur le site des JNSC cette semaine. Emmeline Geay s’occupe des inscriptions. 4-5 cadres 
se sont déjà proposés. Objectif: 5 créneaux de 6 personnes entre 10h et 15h 

 Journée canyon au Versoud est organisée par Simon GUDIN le 1er juillet. La sortie est complète. 
 Pour l’événement d’automne (7-8 octobre), propositions: Vaux St Sulpice: avertir la mairie, 

Jujurieux...?, Les Dolos se proposent de l’organiser avec des spéléos de tous les clubs du Rhône 
pour encadrer! 

 
Point d'actualité : Fonctionnement de l'EDSC 69 et prévisions pour l'année scolaire 2023-2024 

 Une dernière sortie est prévue le 18/06/23. 
 Un camp est organisé par le CSR mais aucune inscription des élèves de l’EDSC 69 pour le 

moment 
 7 jeunes inscrits sur l’année écoulée (1 provenant de l’action de la Métropole 2022) 
 11 journées réalisées sur l’année 
 Les jeunes ont apprécié le programme. Une élève sera bientôt majeure et compte souscrire à une 

licence annuelle 
 L’édition 2023-24 débutera le 1er septembre pour des enfants de 11 à 17 ans 
 Communiquer sur inscriptions EDSC l’année prochaine: envoyer mail sur liste CDS avec 

informations pratiques : tarif 2022-2023 : 259€ par an. Pour la saison 4, proposition de baisser le 
tarif à 229€ (30€ supplémentaire pour la licence fédérale au club de son choix) avec une sortie en 
moins. Le Pass’ Sport peut être utilisé par les lycéens pour payer une partie de l’inscription (maxi 
50€)  

 Les inscriptions à l’EDSC 69 ne transiteront plus par l’intemédiaire du club de Dardilly afin de 
simplifier la gestion comptable de l’action. Elles se feront directement auprès du CDS. 

 La tente pour se changer en toute intimité fournie par FFS a servi cette année ! 

 
Questions diverses – on n’est pas couchés 
 
 
Bilan journée auto-secours 29 avril – Thomas Bonnand 
Journée Auto-secours du samedi 29 Avril 2023 à la tour spéléo "José Mulot"  
 
Encadrants : Seb Vivet, Antoine Aigueperse, Gaëtan Poschmann et Thomas Bonnand 
Stagiaires : Isa, Luc, Maël (SCV), Enora, Thibault, Aurélie, Thomas (Troglo) Julien, Estelle, Agathe, 
Stéphane (GSDy), Vincent, Carol (GSDolo) et une Gardoise de Haute Loire ??? 
 
Mahieddine et moi Tom équipent la tour spéléo le vendredi en fin d'aprèm. 
Le lendemain matin, on se retrouve pour un petit déjeuner/briefing à 8h30 avec tout le monde. 
Le matin, 4 ateliers sont proposés : 3 sur le décrochement classique, passage de nœud, passage de frac, 
passage de dév et accès par le haut ou par le bas. Le dernier atelier est animé par Gaëtan (notre infirmier 
de service) sur l'arrêt cardiaque : symptôme, analyse et massage cardiaque.  
L'après midi, les stagiaires continuent de tourner sur les différents ateliers avec en plus balancier espagnol, 
passage en main courante, passage sur tyrolienne et couper de corde avec ou sans corde d'intervention. 
17h30 : déséquipement de la tour par tout le monde, suivi du débriefing. 
 
Les stagiaires sont plutôt satisfaits de cette journée et demandent le renouvellement de ce genre d’action.  
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Nous rappelons que savoir évacuer un spéléo sur corde est primordial mais extraire une victime d'une 
cavité est un autre problème, il s'agit d'un engagement d'une autre envergure. 
L'entraînement à l'auto-secours est important, si nous ne réitérons pas ces gestes, on oublie! 
S'exercer peut tout à fait se faire en club, en salle ou bien sous terre en attendant l'avancement de 
l'équipement ou pour éviter d'avoir froid. 
Suggestion pour l’année prochaine: organiser une sortie spéléo pour compléter le we. 
 
 
Journée ASV du dimanche 30 Avril 2023 au Cuves de Sassenage  
 
Participants : Mahieddine, Caro, Vincent, Antoine et Tom 
 
La journée s'est déroulée aux Cuves de Sassenage dans la galerie dite "du bénitier" 
Le but de la journée est d'utiliser les kits de l'ASV pour se familiariser avec, utiliser le matos adéquat et 
manipuler une victime.  
Nous organisons deux scénarios dans lesquels Vincent sera notre victime. 
Nous monterons le point chaud, utiliserons les attelles, etc... 
Même constat que la veille, cette journée est fort intéressante pour se connaitre entre équipiers et 
connaitre nos kits ASV. Cela est à renouveler dans les années à venir. 
 
 

 
Désignation correspondant canyon CDS 69 

 La commission canyon de la fédé demande de désigner un correspondant canyon. 
 Sébastien se propose pour remplir ce rôle. 

 
Action Eté 2023 métropole de Lyon 

 Les inscriptions sont ouvertes depuis le 14/06/23. 
 La subvention sera formalisée par une délibération de la métropole le 10 juillet 
 Même formule que l’année dernière: 12 ½ journées découverte à Jujurieux sans baudrier et 4 

stages avec matériel de 2 x ½ journées (Puits de Rappe et Jujurieux) 

Info: Le CDS a touché 1 000€ de subvention de fonctionnement par la Métropole (300€ de plus par 
rapport à l’année dernière) 

 
Préparation au renouvellement du CA du CDS lors des élections de 2024  

 L’AG sera organisée fin janvier / début février 2024 (vacances scolaires 17 fev- 3 mars) 
 Fred propose une modification du fonctionnement du bureau pour répartir d’avantage les 

tâches à réaliser. La préparation des dossiers de subvention demande une charge importante. 
Il serait souhaitable de partager les dossiers à déposer par les membres du bureau (ANS, 
Métropole, …). C’est comme cela effectivement que des membres du CA voient les choses. 

 Rédiger une feuille de route lors du prochain CA pour lister les tâches à réaliser et le planning 
des dépôts de dossiers. 

 
Prochain CA : mardi 12 septembre à la FFS. 
 
La réunion se conclue à 23h33. 


